

Anfang Oktober erscheint:



# Goethe-Kalender

## auf das Jahr 1932

### 25. Jahrgang

Herausgegeben vom  
**Frankfurter Goethe-Museum**

260 Seiten mit acht, zum Teil erstmalig  
veröffentlichten Abbildungen

In wirkungsvollem Ganzleinenband 4 Mark

Es ist dem Verlag eine besondere Freude gerade zum Goethejahr das 25. Erscheinen des Goethekalenders anzuzeigen, mit dem er ein Vierteljahrhundert hindurch Jahr für Jahr selbst in schwerster wirtschaftlicher Notzeit für Goethe zu werben bestrebt war. Getreu dem Programm seines Begründers Otto Justus Bierbaum hat der Goethekalender an seinem Teile stets dazu beigetragen, „recht vielen den Verkehr mit Goethe zum Bedürfnis zu machen“ und der Gegenwart „die Herrlichkeit des Menschen Goethe zu offenbaren“. — Der von dem bewährten Herausgeber mit liebevollster Sorgfalt zusammengestellte reichhaltige Jubiläumsjahrgang ist in würdiger und erhebender Form auf den 22. März des Gedenkjahres abgestimmt. Darüber hinaus enthält er in Wort und Bild wieder viel Neues und Unbekanntes aus Goethescher Lebenssphäre und Umwelt. So spendet u. a. Alfons Paquet eine gedankenreiche Studie über Goethes Reisen und Beschreiben, Lena Voh eine anmutvolle Plauderei über Goethes dritte Harzreise. Eine von feinstem Seelenverständnis beherrschte, gerecht abwägende und klärende Betrachtung über die beiden einander so entgegengesetzten Frauen, Charlotte und Christiane, entammt der Feder Earmen Kahn-Wallersteins.

Der neue Goethe-Kalender erscheint wiederum in jenem anmutig-bibliophilen Gewand, das die letzten Jahrgänge in so hohem Maße ausgezeichnet und die begeistertste Anerkennung auch der verwöhntesten Bücherkäufer gefunden hat. Bestellen Sie daher bitte reichlich, da das durch seinen Inhalt wie durch seine Ausstattung gleich hervorragende kleine Kunstwerk zu den begehrtesten Geschenkbüchern des Goethejahres gehören wird.

Ⓢ Vorzugsangebot im Verlangzettel Ⓢ

**Dieterich'sche Verlagsbuchhandlung**  
Leipzig C 1

Gesamtauflieferung: Carl Fr. Fleischer

**Das aktuelle Buch der Außenpolitik  
in Urteilen führender Männer**

# Italien und Frankreich

**in ihren politischen, militärischen  
und wirtschaftlichen Gegensätzen**

Von

## Hans Rohde

Mit 9 Skizzen / Preis RM 6.50, gebunden RM 8.—

### Professor Dr. Hoetzsch

Der Gegensatz „Italien und Frankreich“ ist bisher noch nirgends so umfassend behandelt, sowohl unter den politischen, wie den militärischen und wirtschaftlichen Gesichtspunkten. Gerade in der Abrüstungs- und Flottendebatte der Gegenwart und den deutsch-italienischen Berührungen ist dieses Buch wertvoll und hochwillkommen.

### Professor Dr. Paul Herre

Ein Buch, das als Bearbeitung eines politisch-militärisch-wirtschaftlichen Gegenstandes schlechthin mustergültig genannt werden darf und dessen Inhalt sachlich wie räumlich weit über den Titel hinausgreift. Es wird in der Literatur über die Mittelmeerprobleme stets einen führenden Platz behaupten.

### Generalmajor a. D. Prof. Dr. K. Haushofer

Der Verfasser zeigt den Zündstoff, der um die Fragen des Mittelmeers angehäuft ist. Gute politisch-geographische und wehrpolitische Quellen-Verwertung und -Angabe steigert die Handlichkeit des für Kenner und Laien gleich nützlichen Bandes.

### Prälat Prof. Dr. Kaas, Vorsitzender der deutschen Zentrumspartei

Ich würde wünschen, dass diese besonnene und von jeder unsachlichen Gefühlsorientierung freie Methode der Auseinandersetzung mit wichtigen Fragen der deutschen Aussenpolitik auch für andere Fragengebiete und in allen Lagern Nachahmung fände.

### Gesandter z. D. von Rosen

Ein Buch von ausserordentlichem Wert und weitgehendem Nutzen für alle diejenigen, welche sich ernstlich mit den politischen Problemen der Gegenwart vertraut machen und in dem Labyrinth ihrer verschlungenen Wege zurechtfinden wollen.

### Generaloberst v. Seeckt

Mit ganz ausserordentlichem Fleiss und grosser Materialkenntnis hat der Verfasser alles zusammengetragen, was zur Beurteilung dieses interessanten Problems notwendig ist.

### General a. D. von Frankenberg in der „Deutschen Allgemeinen Zeitung“

Ungewöhnlich, gründlich und sachverständig. Das Buch ist nicht nur für die Urteilsbildung von Politikern, Parlamentariern, Journalisten usw., sondern jedes gebildeten Deutschen von hohem Wert.

**Verlag E. S. Mittler & Sohn**  
Berlin SW 68